DIABIO DE LA MOCRE, DE INFORMACION, LITERABIO Y ARTISTICO

REDACCION Y ADMINISTRACION San Bartolomé, 32. Taléfono n.º 6

COLABORACION

#### La malsana sugestión

El estreno de «Hugo de Montreux», ouya paternidad ha sido discutida en serio y en broma por unos cuantos escritores y periodistas, da pretexte para comentar ese lamentabilisimo gé-nero teatral que se cultiva en el teatro

Al testro Price soude numeroso pú blico. Y sin embargo, en el teatro Price no abundan los motivos de seduc-

ción y de atracción.

Desde la quinta fila de butacas no se oye absolutamente nada de lo que dicén en el escenario; en la entrada general se compensa este inconvenien-te con el mutuo y snimal calor que se prestan los espectadores en doble nú-mero del de los asientos disponibles. Sin duda, pensando en este sistema primitivo de calefacción, no han im-plantado otro más moderno; también para contribuir a la incomprensibilidad de lo que se dice en el escenario, conservan la sala durante los entrego tos en una penumbra que no consien-te leer el «libreto con todas las escenas de la obra».

¿Qué es entonces, le que compensa en Price todas estas molestias? ¿La compañía? No. La compañía es modiocre, de una momediocridad com parable sólo a las obras que repre senta y además dialoga en un cas tellano catalanizado que completa el propósito hermético de la poca luz y de las cendiciones acusticas del tea-

¿Entonces la baratura?... Tampoop. porque tanto como escasean las localidades abundan los revendedores.

Es el género que se cultiva en el Circo de la Plaza del Rey lo que atrae a la gente. Son los dramas policiacos, consecuencia, desdichadísima y malsans, de las novelas misteriosas o detectivescas, que empezaron en el Sherlock-Holmes de Conan Doyle y no termina en los cuadernitos de cinco o diez céntimos fraguados por escritores de idéntica lava y parecida menta-lidad de los que escriben folletos ob-

La ocugestión de esta clase de litera-turs, que ha venido a austituir a los folletines y novelas por entregas de otro tiempo, no puede ser más pelirosa y anusocial. Encauzan los espi ritus hacia el crimen, enseñan la befa y el escarnio de los representantes de la ley, y exaltar, idealizan, las figuras de los malhechores. Una transmuta-ción de valores se cumple en estos dramas y en estas novelas. Poco a poco, la inconscicia colectiva se orienta en un sentido de astucia, de maldad, de disimulo. Lo maravilloso no tiene el sentido quimerico de otros tiempos y otres cuentos brujos: lo maravilloso es shora una realidad puesta al servi oio del mal. Los ladrones, los asesinos, saben hacer aliada suya a la ciencia.

Los teatros, los cinemetógrafos, son cátedras siempre abiertas y siempre lienas para la criminalidad. Inmejerables libros de texto, esas obras como Raffles, Fantomas, Arsenio Lupin, Nik Carter y las innumerables consecuencias de ellas, en las que la vida apare-ce renovadas, envilecida y envuelta en misteriosas luchas de policias y ban-

Su efecto es más corrosivo, más eficaz desde el punto de vista de la degradación moral que el de las novelas eróticas; van más allá en proselitismo de la infamia y del crimen que aque lles cándides novelones del bandolerismo pintoresco.

Fijsos en las salidas y entradas de colegios. Los chicos con sus carteras al costado o sus mochilles de cuero a la espaida, van en grupos de dos, de tres, leyéndose en voz alta un cuader no de aventuras policiacas. En el tran-via a nuestro lado veis un mucho pá lido y triste, con esa melancolía de «timo» lombrosiano absorto en la lectura de otro cuaderno semejante. En los puestos de libros viejos, en las li-brerisa de ocasión, veréis montones enormes de otras de ese género. Constan de 50 o 60 ouadernos; cuestan incluso de segunda mano, 20 o 25 pesetas... y re compran, mientres los novelistas, los poetas, los periodistra honrados e incapaces de prostituir su inteligencia, arrastran una vida misé-

Al fin y al cabo las noveles de la serie de Sherlook Holmes, significaban el triunio de un policia.

Pero esto no interesa tanto como

les triunfos del criminal. Por cada serie de aventuras de un

«detective», se publican dosoientas de aventuras de un ladrón.

En Price, en los cinematógrafos, el público sonrie satisfecho de los fracasos del policía, se burla francamente de las tonterías puestas en labios de un juez de instrucción y rompe en clamoreso, entusiasta, frenético aplause, cuando el malhechor logra escaparse definitivamente de las garras de sus perseguidores o realiza un hecho cri-

minal con tanta perfección. Malsanas y peligrosas siempre, es-gestiones de la literatura (|!) policiaes, en todas las razas y en todos los ambientes, lo son mucho más en España, tierra propicia como ninguna para reooger la infame enseñanza.

M.C.D. 2022

Juzgad el resultado de obras como . les que constituyen el repertorio actual de Price, como las favoritas del público de cinematógrafo y como son las de esos cuaderno de diez, de veinte o de cincuenta céntimos que representar, como la lectura de cier-tes periódicos, el único deleite inteoctual y la más envidiable norma de conducta para machos miles de hombres, capaces de vivir a cesta de los demás y atroflads, embrutecids, su sensibilidad por la barbarie de las corridas de toros.

José Francés.

(Prohibida la reproducción).

#### La revolución de Rusia

#### Los origenes de la revolución rusa.-impopularidad de Protopopoff

Paris, 18.-- Un telegrama de Petrogrado da, sobre los origenes del mo-vimiento revolucionario, la siguiente

La crisis de la alimentación había llegado a su apogeo.

Desde hacia algunas semanas les gentes se veian obligadas a guardar cola», durante cuatre o cinco horas, para comprar pan, soportando gran-

Las patatas estaban ceho o nueve veces más caras que de costumbre y los articules de primera necesidad tenian unos precios elevadisimos.

M. Protopopoff, rico negociante a la par que ministro, no asistió a la conferencia celebrada por ,niciativa de M. Rodzianko, en la cual se trató de los viveres.

Sabiase que generalmente residia en Trarakcie-Selo, donde passba mu-cho tiempo entregado a experimentos de espiritismo. Era poco querido en-tre los parlamentarios y el pueblo.

Desde que fué nombrado ministro, Desde que ne nombrado ministro, no volvió a aparecer per la «Duma».

Se sabía, además, que el Principe de Galitziné estaba completamente dominado por Protopopoff; lo cual au mentaba la impopularidad de éste.

Como se preparaban manifestaciones populares, la Policía advirtió a los habitantes, por la mañana del día fiedo del peligro que habita es selic

fijado, del peligro que habría en salir de ossa, sconsojándoles que permane-

cieron en ollas. A pesar de este, una muchedumbre inmensa invadió Newsky y las princi pales arterías de Petrogrado, unióndose a los revelucionarios.

Casi todos los ministres preses han sido puestos en libertad.

Quedan, sin embargo, defenidos M. Protopopoff y el ministro de Jus-

Un Comité, compuesto de militares y paisanos, se reune actualmente en el palacio Taurida, y las tropas de Pe trogrado actúan a sus órdenes.

#### Actuación del nuevo Gobierno Un telegrama a los representantes de Rusia en el extranjero

Petrogrado 18.—El Gobierno ruso ha dirigido a sus representantes en el

extranjero el siguiente despacho:
«Las noticiss transmitidas por la Agencia telegráfica de Petrogrado os pusieron ya al corriente de los aucesos ocurridos en los últimos días y de la caida del antiguo régimen político de Rusis, que se derrumbó ante la in dignación popular, provocada por su incuria, sus criminales abusos y su im-

El resentimiento que tal estado de cosas, hoy desaparecido, había suscitado en todos los elementos sanos de la Nación, facilitó mucho y abravió la

Todos estos elementos, unidos con entusiasmo admirable en torno de la bandera revolucionaria, y habiéndoles aportado el ejército su concurso rápido y effeaz, hizo que el movimiento nacional, al cabo de ocho días escasos, obtuviera la victoria decisiva.

Esta rápida realización permitió felizmente que el número de victimas se redujera a cifras sin precedente, por lo exiguas, en los anales de las revolu-

Por acta fechada en Pakow el 15 de marzo, el Emperador Nicolás, II renunció el Trono, por sí y por el Gran Duque heredero, Alejo Nicolsievitch, en favor del Gran Duque Miguel Alexandrovitch.

Al serle notificada el sota al Gran Duque Miguel, por otra fechada en Potrogrado el 16 de marzo, renunció a su vez a asumir el Poder supremo hasta el momento en que una Asamblea constituyente, creada sobre la base del sufragio universal, haya determinado la forma de gobierno y las nuevas le-yes fundamentales de Rusia.

En el mismo documento invita el Gran Duque Miguel a los cindadanes rusos, interin se manifiesta la voluntad nacional, a someterse a la autoridad del Gobierno provisional, constituído por iniciativa de la Duma del Estado, y que tiene plenos poderes para go-

La composición del Gobierno provisional y su programa político han sido ya publicados y telegrafiados al

extrapiero. El Gobierno que toma el Poder en el momento más grave de la crisis exterior e interior que Rusiz ha podido
atravesar en el transcurso de su HisLos defensores iban sucumbiendo

Los defensores iban sucumbiendo stravesar en el transcurso de su His-toris, tiene plena conciencia de la in-mensa responsabilidad que contrae.

lega el passado y en asegurar el orden y la tranquilidad en el país, y en pre-parar por último, todo lo necesario para que la voluntad soberana de la Nación pueda decidir y fallar libro. mente en cuanto a su suerte futura. En el aspecto político exterior, el

Gabinete permanecerá respetuese con les compromises internacionales que asumió el régimen anterior, y hará honor a la palabra dada por Rusia.

Cultivaremos cuidadosamento las relaciones que nos unen a las demás Naciones que nos unen a las demás Naciones amigas y aliadas, y tenemos confianza en que estas relaciones se hagan aún más intimas y más firmes con el nuevo régimen que se establece en Rusis, Nación que está decidida a guiarse por principios democráticos y por el respeto debido a los pueblos pequeños y grandes, a la libertad, desarrollo y buenas relaciones entre los pueblos.

Os ruego comuniquéis al ministro de Negocios Extranjeros el texto del presente telegrams.—Firmado: Miliou-

Un movimiento germanófobo Petrogrado 18.—Los personsjes políticos detenidos han sido trasladados a la prisión de San Pedro y San Pa-

Aceroa de la detención de Rennen kampf, se recuerda que este general permanecia en la sombra hace más de dos años. Se hizo célebre en su fulmi nante razzia contra la Prusia oriental. Tres meses después tuvo una fuerte. discusión con el Gran Duque Nicolás. y fué destituido, por negarse a ejecutar una maniobra que ordenaba el alto mando, y que permitia cerear y coger custro Cuerpos de ejército alema-nes en la región de Lvoff.

Entre los edificios incendiados al estallar la revolución, figura la casa del conde Frederick, significado pala-

Se logró salvar a la anciana condese, que hallábase desvanecida entre las

Su hija lué detenida cuando intenfaba huir, y ambas cetán en lugar seguro.

#### ua episodio interesante

Petrogrado 19.-La noticia de la detención de las tropas la conoció la Em-peratriz el día 12 del actual y se dió la orden a la guardia de prepararse a la defensa y redear el palacio de ametralladoras blindadas.

El siguiente episodio da idea de la manera pacifica con que se desarrolló la revolución en el palacio de Tsarko

La defensa del palacio estaba confisda a guardias y destacamentos con ametralisdoras dispuestas alrededor de los edificios. La mayoría de estas tropas so pasaron a los revoluciona

rios, ssi que estos aparecieron.
Algunos oficiales y soldados que habien permanecido fieles a la Czarlos y al Czarevitch, habien ya apuntedo sus ametralladoras contra los reción llegados y se disponian a disparar.

La Czarina les rogó que no matasen a hermanos suyos, y después, diri-giéadose al oficial que mandaba a los revolucionarios, le dijo estas sencillas

-No tiréis; ya no soy más que una hermana de la Caridad.

#### La familia imperial

Petrogrado, 19. -- Se oree que el Ozar aus hijos han selido para Orimea. Petrogrado, 19.-La revolución sorrendió a la familia imperial cuando odos sus miembros, excepto la tercera hija, María, se hallaban enfermos del sarampión. El principe heredero, Alejo, se halla ahora ya restablecido. Todos los servidores de la familia imperial han sido autorizados para

contiguer en sus puestos en el palacio de Tsarkola Selo, cuyo tren de vida no ha cambiado.

#### Defailes suelfos

Petrogrado, 19.-Se anancia la creaión de un ministerio del Trabajo. Durante la toma del Palacio de Iuvierno fué muerto el jefe de la guardia del palacio, coronel Schildykenect. También lo fué el barón de Stackelberg. A pretexto de irse a cambiar la ropa para trasladarse a la Duma con los revolucionarios, pasó a una habitación inmediata, donde colocó una ametralladora en la ventana y abrió el

Empieza a desaparecer en Petrogrado la moneda de plata.

He aquí algunos detalles acerca del combate que se desarrolló en los alrededoges del Almirantazgo, último baluarte del antiguo régimen.

Desde que empezó el movimiento revolucionario, el jafe de las tropas de Petrogado, general Khavaloff, a pesar de la oposición de las autoridades del Almirantazgo, hizo ocupar el edi-dicio con una considerable trops, armada con catorce cañones y doce ametralladoras, que fueron colocadas [

a la entrada principal. Khavaloff y todo el Estado Mayor se refugiaren en el Almirantazgo, que

Al amaneser el ministro de Marina recibió una carta anunciándolo que si Pondrá todo su empeño, en primer | recibió una carta anunciándolo que si término, en corregir las faltas que le ; el Almirantazgo no había capitulado dentro de 20 minutos, el edificio sería demolido a canonazoa por el fuerte de

San Pedro y San Pablo.

El ministro suplicó al general Khavaloff que retirase las tropas para evitar la destrucción de diversos instrumentos inestimables para la fleta. Khavaloff hizo cesar el fuego y la guarnición se rindió. Khavaloff y su Estado Mayor fueron detenidos y después de la evacuación el populacho esqueó el Almirantazgo. A petición del ministro de Marina,

Rodzianko envió guardias que colosaron un cartel en la puerta, poniendo al Almirantazgo bajo la protección

## Patronato Obrero

La vida e ideales del hombre fué el tena de la cuarta conferencie, dada en el Salón Teatro del Patronato el sábado último por D. Julio Pérez Mendez de Losada.

Dijo, al empezer, que, después de haber explicado en las conferencias anteriores el concepto racional y ma-terial del hombre, el del aima humana y la libertad y responsabilidad de sus sotos, procedia estudiar en esta la vida presente del hombre y sua pretendidos ideales para deducir de este estudio si una y ctros son los verdaderos y con ellos consigue ai-canzar la felicidad, o si no son nada más que medios para conseguir la verdadera vida, que es la vida eterna. Para creer que esto último es lo

dierto-dijo el conferenciante-basta recordar que nuestra alma es inmortal y que es la forma substancial del hombre, y por consecuencia, separa-da del cuerpo por la muerte y unida a 61, de nuevo, por la resurrección, ha de tener otra vida, diferente de la actual y sterna en el lugar en donde su Creador la destine, según los méritos o desméritos que el hombre hava contraido al usar de su libre a bedrio en este mundo.

Pero para afirmer más esta oreen ois, convisne estudiar si nuestra vida presente tiene, por si misma, razón de ser; y muy pronto contestaremos ne gativamente, pues su objeto es alcan zar la felicidad absoluta, obedeciendo el deseo innato de su corazón y esta felicidad no la tendría el hombre, ni aûn en el supuesto de que viviéramos en el Paraiso terrenal que nos hicieron perder Adas y Eva, y de que el único castigo que Dios nos hubiera impuesto fuera la muerte al cabo de muchos años de vida paradisiaes; por que, en este caso el pensamiento de la muerte y aniquilación total, destruiris dicha felicidad. Luego mucho menos puede existir la felicidad en este valle de lágrimas, con la muerte segura y sin plazo fijo, y los trabajos, penss y desengaños que nos acompa

Y esto es tan cierto, que hasta los filósofos modernos, y que no creen en la otra vida, conflesan lo absurdo de nuestra existencia. Atí, Schopenhaner dice, entre otros muchos pensamientos pe simistas «que la desgracia del hombre es el apetito de existir, pues toda la vida es, esencialmente, dolor, al cual todos los esfuerzos del hombre, solo hacen cambiar de faz; siendo todas sus satisfaciones o felicidades, valores nagativos y nunca positivos. La vida de cada hombre, en su intima esencia, es una tragedis; la nuestra es tan miserable, que le mejor que tiene es su lamenta. da brevedad, pues resulta un engaño. tanto en lo grande como en lo pequenc; y lo peor es que la fuente de los grandes males que devoran al hombre es el mismo hombre: el hombre es, pues, un lobo para el hombre. Conseouencis; esta vida es un negocio que no paga sus gastos.

Hartmann prueba también que to-dos los esfuerzos y trabajos del hom-bre para llegar a la felicidad son otras tantes odiseas con tres etapas: 1.ª la esperanza de conseguirla por medio de la salud, la juventud, la amistad, la ríqueza en el hogar familiar, la vani-dad, la emulación, el pundonor, la gloria, la supremecia sobre otros, el sentimentalismo, la inmortalidad, las ciencias y las artes, y por fin la cuerda de locos en que la esperanza lleva a sus ilusos. Y todo en vano, porque en esas cosas no hay mas que is ilusión, el desengaño y el hastio: 2.ª etaps, la constituye el cristianismo, pero en él-según este filósofo—la esperanza en otra vida es una letra de cambio, sin fecha y sin lugar: 3.ª etapa, que es la actual, la del Progreso, al fin de la cual vendra un nuevo fracaso, porque la Humanidad no se verá libre de los sufrimientos, ni los aliviará siquiera. En fin, que nuestra existencia es un loco carnaval, un verdadero inflerno, y lo mejor de ella es el sueño.»

Los poetas que según algunos, son los mejores inférpretes del corazón humano, confirman también la intenlos revolucionarios empezaron a sitiar | cidad de los esfuerzos del hombre pasu Paraiso perdido, Goete en el Fausto, Arany en la Tragedia del hombre, Cal-derón de la Bares en La vida es sueño,

Lossda-los cuatro períodos que comprende, para ver si en alguno de ellos, haliamos la felicidad absolut : infan-

cia, juventud, edad viril y vejez. Explicó sintéticamente la naturaleza y fin de cada una de estas edades, y consiguió convencer a su auditorio de que la felicidad relativa que se disfru-ta en algunsz de ellas está amargada por múltiples causas y dista muchicimo de ser una verdadera felicidad.

Pasó luego a explicar lo que se lla-man los grandes ideales o destinos de la Humanidad, o sean, el Progreso, las Ciencias y el Placer, y para ver, si efectivamente, dichos ideales entranan efectivamente, dichos ideales entranan la felicidad absoluta, hizo nu breve estudio de los dos primeros, y después de manifestar que ambos son una consecuencia lógica de la cualidad innata del hombre de ser perfectible, y de reconcer que es cierto que, en pocomás de un siglo, se observan sorprendentes adelantes en toda la entera de dentes adelantos en toda la esfera de las ciencias tedeicas y prácticas, hizo constar qua a pesar de ellos, la Huma-nidad no se ha hecho más buena ni más feliz, sino injusta y más desgra-

Y esto mismo lo confirman filósofos y hombres modernos que no figuran entre los llamados retrogados y osourantistas.

Asi Chamberlain conflesa que do be llo ha desaparecido casi de nuestra vi ds; y quizás no hay un pueblo saiveje, o por lo menos, semi-civilizado, que no poses en sus instituciones más belleza y más armonis en el conjunto de su existencia que la gran masa de los cultos pueblos europeos.» Rodeifo En Neu dice que «el rumbo mismo de la vida ha destruido las es

peranzas que había hecho concebir, y todo ha venido a caer en lo contrario. Buscábamos seguridad y dimos con la mayor incertidumbre; queriamos una vida armónica y la vemos fraccionarse en tendencias contradictorias; ansiábamos serenas venturas y hallamos amargas querelias, inquietudes y penas sin

Poerster agegura que ela civilización mederna dirige el pensamiento y el sentimiento del hombre a lo accesorio, arrebatándoles el conocimiento interno; y que todas sus conquistes redun dan en pro del embrutecimiento y sirven solo para la degeneración mo-

El socialista W. Morris dice que enos hemes hecho esclavos de les prodigiosos monstruos que nuestro propio ingenio ha creado.» Kepler hace un razonamiento análogo; y de todos estos juicios podemos deducir que el prove cho de esta felicidad extraña lograda con estos ideales lo sacan la muerte y el sepulere, como lo prueban les 40 mil swicidios anuales en Europa.

Pasó, por último, a estudiar el ideal Placer y, después de decir que el corszón humano lo necesits, como el aire los pulmones; pero proporcionado a la naturaleza del hombre racional, es decir, que liene por completo su alms, lo cual solo realiza Dios, dijo que, por no entenderlo sai, muchos hombres creen que serán felices cuando no tengan que trabajar, sean ricos y gocen de todos los pisceres. Otros cifran su felicidad en los deportes, fermación de chazado la «Entente» la proposición de paz alemana es la causa de todo y sines, visjes peligroses, etc. y bastantes gozan con los vicios capitales juego gu la, avaricia y sensualismo. Unos poces con la gieria adquirida aún a costa de la vida y haciendas de su prójimo: y con las ciencias y las artes.

Y en la convención de todos estos deseos no sólo no hallan la felicidad absoluta, sino, en la mayoría de los casos, ni relativa; y si la predición material y espiritual.

Demostrado, pues, que la vida no tiene razón de ser, por si misma, podemos decir con San Agustín que ela vida es una muerte viviente», y como dice un No es la muerte en si misma la que

aterra—Es pensar, como pienso entristecido—Si el hombre concluyese aqui, en la tierra—¡Qué desdicha seria haber

El conferenciante fué muy aplaudido y felicitado por su numeroso audi-

#### LA RETIRADA ALEMANA

Berlín, 19. — Mientras se representa el drama de la revolución rusa, cuyo desenlace no puede preverse todavia, tienen lugar en el frente Occidental acontecimientos de importancia, que pueden tal vez ser decisivos para el resultado de la guerra.

Hacia dias tenía conocimiento de que los alemanes se preparaban para proseguir su movimiento de retirada, iniciado hace tiempo en la región del Ancre. Hoy puedo comunicar la evacuación de Bapaume, Noyon, Peronne y Boye y más detalles sobre las proporciones, objeto y duración de esos movimientos. No puedo dar, sin embargo, informaciones mias recogi-

motivos que han determinado al Es-tado Mayor central siemán a emprender dichos movimientos y demás cau-Por si estos testimonios no bastaran para demostrar que la vida, en si mis. ms, no tiene razón de ser analizaremos brevemente—dijo el señor Mendez de contra los poderosos ejéroitos aliados contra los poderosos ejércitos silados con el menor número de tropas posi-ble. Una vez aniquitada Rumania, ha-biéndose indicado el frente Occidental como campo definitivo de lucha: el Hstado Mayor central alemán hállage ante un nuevo cometido. Al abando-nar' en cierta extensión la antigua linea, que no fué escogida sino impues-ta por las circuastancias, cuando el ejéroito alemán en 1914 vióse obligado a pasar repenfinamente de la ofensiva a la defensiva, el Estado Mayor cree hoy y espera al corregir con su reti-rada defectos anteriores, obtener al mismo tiempo movilidad y asegurar-se en el frente Oscidental la iniciativa. Esta iniciativa seria solamente posible contra las actueles y fora idables posiciones enemigas a costa de grandes sacrificios; pero el Latado Mayor alemán busos desempeñar el nuevo cometido con los menores sacrificios posibles.

Ciertamente la conquista de terri-torios puede ser un objetivo 'estraté-gico. Por el contrario, empeñarse en sostener un determinado espacio de terreno cuando los frentes son tan largos y se ocupan tan extensos te-rritorios enemigos carece de impor-tancia, pues de lo que se trata es de continuar la lucha según propios pla-nes y libremente, en el·lugar escogido de antemano, en el momento fi-jado y en las mejores circunstancias posibles a un de ahorrar fuerzas propias y de causar al enemigo los mayores daños posibles y debilitar definitivamente su fuerza de combate. Los ejércitos enemigos se encontrarán ante una nueva situación y se verán obligados a tomar nuevas medidas

que les exigirán mucho tiempo. Bi se considera que la rétirada ale-mans se verifics donde los enemigos venian preparando desde noviembre, con medios colosales su ofensiva, se comprenderá la importancia del mo-vimiento aleman. Desde luego se espera aquí que los franceses e ingleses tratarán de achacar la retirada tudeaia a su propia presión y la cel como un gran triunfo.

Los alemanes aseguran que con los territorios que se disponen a evacuar no sufcirán merma alguna las valiosas prendas que tienen desde el principio de la guerra en su peder.

El terreno evacuado se convierte en ezmpo de luchs, para este han sido ne. cesarias medidas que los enemigos tratarán de presentar al mundo como muestras de la iosudite crueldad fudesca. Esta es una posibilidad que los alemanes no han dejado de considerar al tomar su decisión. Los alemanes dicen que esas medides se justifican por las imperiosas necesidades de la guerra. Se ha destruído solamente sque. llo que pudiera ser de utilidad militar para los enemigos. Las creas particu-lares y ios monumentes de cultura que no pueden ser aprovechados militarmente han sido respetados. Por el contrario, las medidas tomadas para preparar el campo de lucha en favorables condiciones para los cionanes han sido llevadas a cabo sin consideraciones de ningún género y en espera de las operaciones que tengan lugar on el frente occidental. El haber rea ello habrá que achicar cuanto ocurra. La población civil de los territorios evacuados que permanezon en ellos, queda a disposición del enemigo, a quien incumbe cuidar de ella. Los hombres aptos para los sernicios militares han sido evacuados para que el enemigo no pueda utilizarlos. Parecidas medidas tomárouse ya on otras retiradas alemanas verifioadas durante esta guerra, por ejemplo en Polonia y Transilvania.

Hoy puedo decir que la retirada alemana produce buena impresión en la opinión pública que parece tener gran confianza en el porvenir.
Enrique Dominguez Rodiño

#### Doctor Lobisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambula-torio para enfermedades de la piel del instituto medicinal clínico de la Real universidad Munich (Alemania).

CALLE CONQUISTADOR—18
Al frente del Circulo Mallorquin
CONSULTAS de 8—1, y de 4—5

#### VENDO DE LANCE

Un carro pequeño con muelles y ejes de patente. Un par de guarniciones negras y

otro de guarniciones blancas, para tronco de caballos. Un par de faroles grandes de lujo para carrusie.

#### Informes: Montesión número 13. ACADEMIA SAIZ

Preparación para carreras militares bachillerato. Informes: Pelaires 105-2.

## INFORMACION

#### Revisia de clases pasivas

Tendrá lugar dentro del mes de aheil próximo, en el primer piso de esta Delegación de Hacienda de tres y media a seis de la tarde, en los días

Dias 16 y 17.-M. P. Civil, Jubilados y pensiones remuneratoriss.

Dias 18, 19 y 20 - Montepio Militar. Dias 23, 24 y 25. - Retirados de Guerra y Marins.

Dies 26 y 27.—Oruces pensionadas. Dies 28 y 30.—Núminas sin distin-

#### Nuevo cartero

El jefe del partido liberal en Malleres, don Bernardo Amer, ha recibido una carta del diputado a Cortes don Valeriano Weyler Santacana en la que le comunica que el Director de Correos y Telégrafos, señor Francos Ro. driguez, atendiendo su recomendación, ha nombrado cartero de Puerto. Soller a don Gabriel Capals.

#### De la Audiencia

Causa por robo Ante la sala primera de esta Audiencia, ha tenido lugar esta mañana la vista de la causa instruída por el Juzgado de Incs, contra Bernardo Ofi. ver Jordá acusado como autor de un delito de robo.

A la hora prefijada se ha constituído la Sala, ocupando la presidencia don I-idro Riers.

El Ministerio público ha estado representado por el teniente fiscal den Manuel Gonzalez, encargándose de la defensa del procesado el letrado don Alejo Corbella

Hecho el sorteo de los señores Jurados se ha procedido al examen del processão, quien se ha confessão su tor de haber penetrado, escalando una ventana en la casa denominada «C'ane Monades», del término de Pollensa propieded de Juan Vives Amengual, spoderandose de 72 kilos de habas valoradas en 20 pesetas.

Apreciando el Fiscal, la calificación del hecho de conformidad con la defousa, tras brevos palabras de las partes respectivas, el jurado se ha retira-do a deliberar, dictando un veredicto

de culpalidad. En su vista el tribunal de Derecho ha diets do sentencis, imponiendo al procesado la multa de 195 pesetas, pago de costas y accesorias, entrega al perjudicado de los 72 kilos de habas, sirviéndole de abono el tiempo de

prisión preventiva que lleva sufrida.

El proceso Bisbal—Sentencia Esta mañana el Tribunal de Derecho, que intervino en el proceso Bisbal Barcelo, Gabriel Juan Palou y José Llinás Pastor, por el delito de calumnias e injurias en la persona del fabricante señor Estrañy, ha dictado

Según elia, el procesado Lorenzo Bisbal Barceló es condenado a la pena de tres años seis meses 21 dias de destierro a la distancia de 25 kilóme. tros como minimum de la ciudad de Paima y a la multa de 250 pesetas, imponiéndole además una tercera par-te de la costas y debiendo sufrir por su insolvencia, que declaramos, un dia más de destierro por cada cinco pesetas de la expresada multa y del tercio de costas correspondientes al

querellante.
Al mismo tiempo absolvemos libremente a los procesados Gabriel Juan Palou y José Llinás Pastor, declarando de oficio las dos restantes partes de costas.

#### Comisión Mixta de Reciutamiento.

El señor Gobernador civil publica la siguiente circular:

El ceñor Presidente de la Comisión mixta de Reclutamiento, me remite relación expresiva de los días que oada pueblo ha de presentar al juicio de exenciones los mozos del filtimo reemplazo y de los tres anteriores.

Sección de Mallorca Dia 2 de abril.—Alaró.

Dia 3 - Aloudia y Binisalem. Dia 4.—Bûger y Sineu. Dia 10.—Campanet y Selva.

Dia 11.—Costitx y Muro.

Dia 12.—Escorca y La Puebla. Dia 13.—Lloseta y Sausellas. Dia 14.—Llubi y Maria.

Dia 16 .- Pollensa. Dia 17. - Santa Margarita. Dia 18.-Inca.

Dia 19. - Artá. Dia 20.—Campos. Dia 21.—Capdepera y Petra. Dias 23 y 24.—Felanig.

Dia 25.—San Juan y Montuiri. Dia 26.—San Lorenzo y Son Ber-

Dia 27.-Porreras y Villafranca. Dia 28.—Santañy.

Dia 30 y 1.º mayo.—Manacor. Dia 3 mayo.—Aigaida, Validemosa y Dia 4.-Marratxi, Poigpanent y Es-

fall-aohs. Dia 5.—Buñols, Calviá y Deyá. Dia 7.—Esporlas, Establiments y San-

ta Maria. Dia 8 -Lluchmayor.

Dia 9 .- Andraitx, Santa Eugenia y Fornalutx. Dia 11 y 12 .- Soller.

Días 14 y siguientes necesarios.— Palma y su término. Sección de Menorea

Dia 1.º de mayo.—Alsyor. Dia 7.—Ciudadela. Dia 14.—Ferrerias y Mercadal. Dia 21.—San Luis y Villa-Carlos. Diss 28, 29 y siguientes necesarios.

#### La supresión de las revalidas

La Real orden del ministerio de Instrucción pública solaratoria de la que dispone la supresión de las reválidas dice así:

«No obstante la claridad del parrafo primero del artículo primero del Real decreto de 10 del corriente, se ha solicitado de este ministerio que interprete lo dispuesto con relación a la supresión de las reválidas y ejercicios para la obtención de títulos al terminar las enseñsnzas que se cursan en los establecimientos docentes que dependen de este departamento, y en su vista, el Rey se ha servido disponer que se entienda que pueden solicitar la expedición de los títulos correspondientes, sea ouslquiera la fecha en que comenzaron, siguieron y terminaron sus estudios todos aquéllos que los hubiesen completado con arregio a los planes de enseñanza por los ouales se rigieron o por medio de otros sucesi vos, es decir, que cualquiera que esté aprobado en el número de asignaturas exigido hasta que terminó sua estudios o en el declarado preciso por las disposiciones posteriores, a cayo amparo se acogiere, obtendrá su título sia otra formalidad que la instancia oportuna y los pagos legalmente establecidos.».

#### Mercado de Sineu

Hoy se ha celebrado el acostumbrado mercado semanal rigiendo los precios siguientes:

Trigo de 24'50 a 25; cebada a 15; avena a 11, garbanzos a 30, habas corrientes a 24'50.

#### Todo pesetas la cuartera. Los radiotelegrafistas

de la Isleña

Bajo la presidencia del Teniente de Alcalde don Rafael Alorda se reunió anoche el Consejo de conciliación y arbitraje industrial de la Junta I.ocal de Reformas Sociales formado por los Jurados don José Alomar Bosch, don Antonio Más Juen, don Francisco Gari Bennasar, don Juan Payeras López, don Agustin Roca Garciss y don Julián Ferretjans Tomás.

El objeto de la reunión, como saben nuestros lectores, era entender en el sunto de la reclamación formulada por la sociedad Unión Radiotele-grafica Española a la Isleña Maritima para el asunto del sueldo del personal radiotelegráfico ocupado en los buques de dicha compañía de navega-

Como representantes de la Unión Radiotelegrafica asistieron el presidente de la misma don Eduardo Ariño y el letrado don Manuel de Casals y como delegados de la laleña el Director naviero don debestian bimo y ol conse jero don José Sampol y Ripoll.

La sesión terminó a les diez de la noche, entregândosenos la siguiente note oficiosa:

Abierta la sesión, por orden de la presidencia, se dió lectura a la instancis de don Eduardo Ariño, por la que en el concepto de presidente de la Unión Radiotelegráfica Española, pide que el sueldo de 100 pesetas mensua-les que perciben les radiotelegrafistas de la Isleña, sea aumentado hasta 250 pesetas al mes.

Seguidamente, se dió lectura a un oficio de la Isleña, en el que se manifiesta que percibiendo mensuslmente aquellos empleados 190 pesetas: 100 pesetas en melálico y 90 que importa la manutención de cada uno de ellos, mensualmente, se ve en ol oaso, dadas las criticas circunstan cias que se atraviesan, de no poder acceder a dicha petición, pero que no obstante de ello, y por deferencia al presidente de la Junta local de Reformas Sociales, zcepta les buenos oficios

Después de la lectura de dichos documentos, las partes apoyaron las alegaciones que por escrito tenían pre-sentadas, entablándose con este motivo una detenida discusión, en la que terciaron les Jurados.

Al objeto de ver de llegar a una con-ciliación, el Consejo se retiró para estudiar la fórmula que pudiera solven-tar el asunto, y aquél, tras breve dis-cusión, y por unanime acuerdo de Jurados obreros y patronos y la presidencis, acordó proponer los siguientes extremos;

1.º Que la Isleña, a partir del día primero de abril próximo, aumentara en 25 pesetas mensuales, el sueldo de 100 que perciben aus radiotelegrafis-

Que se les reconociera oficialmente a dichos empleados, los derechos pasivos, con arregio al Regiamento que aprobado por el Gobierno regula el funcionamiento de la Institu ción benéfica que tiene establecida la Isleña, a favor del personal de la mis-

ma; y
3.º Que por la Isleña Marttima, se
estudiara con cariño el aumento gradual de sueldo de los radiotelegrafistas, mediante el abono de un cinco

por ciento cada dos años. El letrado señor Casals, dijo que no podía aceptar, por parte de sus repre-sentados, tan reducido aumento, añadiendo que la única manera de transigir, seria señalando un sueldo de 175 pesetas mensuales, además de la manutención.

El señor Sampol, en nombre de la Isleñs, dijo que en vista de la no aceptación de la proposición del Consejo, por parte de la Unión Radiotelegráfica Española, aquella se atenía a lo expuesto en su oficio.

Después de breves manifestaciones hechas por la presidencia, los representantes de la Unión Radiotelegráfica Española, pidieron se les concediera un plazo, hasta la tarde del día de hoy

para contestar de una manera definiti-va sobre el particular, después de lo cual se levantó la sesión.

Terminada la reunión de que damos ouenta anteriormente, nos entrevistamos con los señores Ariño y Os. sa's, para conceer su opinión respecto al asunto tratado en la misma.

Nos manifestaron que elles como representantes de los radiotelegrafiatas habían sostenido el criterio de que sus representados debisa ser conside. rados por la Compañía Isleña Maritima, como Oficiales, arregiadamente a lo dispuesto en una Real disposción publicada recientemente. Y consecuentes con esto pidieron que se les equiparara en cuanto al sueldo mensusi a los oficiales segundos de a bordo que disfrutsn un haber de 175 pe setas, cantidad que consideran es la que en las circunstancias actuales y omando por base las demás companias de Españs, les corresponde ganar a sus representados.

La propuesta que antecede no fué aceptada por los jurados del Consejo arbitral y como la proposición formulada por el Secretario Sr. Pons y Fábregues que se concreta a un aumento de 25 pesetas y concesión de derechos pasivos y quinquenios, no pudo en manera alguna ser aceptada por nosotros, idespués de largo debate no se pudo llegar a una con oiliación

En vista de esto nostros dimos por terminada nuestra misión.

Del resultado, añadiéronos, daremos cuenta al señor Gobernador civil y al Alcalde de Palme, así como tam bién a los radiotelegrafiatas a fin de que éstos adopten la actitud que crean conveniente.

Popo después nos entrevistamos también con varios señores radiotelegrafiatas, quiénes enterados del resultado del juicio arbitral, aplaudieron con entusiasmo la actitud de los delegados de la «Unión Radiotelegrafista», señores Ariñó y Casals, no transigion. do con las otras proposiciones formu-ladas en el seno del Consejo.

Noa shadicron que la consecuencia lógica de la no aceptación de la pro-puesta formulada por nuestros dele-gados, será la declaración de la huelgs, la que planterran sin pérdida de mento, ciñéndose a los trámites legales, es decir, dando cuenta al señor Gobernador y al comandante de Ma-

Ha visitado a i señor Gobernador civil una comisión de radiotelegrafistas de la Isleña Maritima para anunciarle que se declararán en huelga en vista de que no han sido atendidas a su satisfacción las peticiones que tenian formuladas.

Nuestra primera autoridad civil ha comunicado la noticia al ministro de la Gobernación y espera instrucciones para intervenir en el asunio.

D. Sebastián Simó, Director Naviero de la Isleña Marítime, a quien hemos visitado esta tarde para concoer su opinión sobre el problema planteado por los radiotelegrafistas, nos ha di cho que la Compañía por medio de sus Delegados, en la reunión de anoche, se mostraba conforms en acceder a la proposición formulada por el senor Pons, pero que desechads esta que fué votada por unanimidad, de ningún modo pudo aceptar la formulada por los Delegados de la Unión Radiotele

Ante esa sotitud de intransigencia, fué retirada la oferta del señor Pens, manifestando el señor Sampel y Ri poli que la Isleña se contrala a su pri-

mitivo oficio. Nos ha añadido que espera recibir oficio del Gobernador civil comuni cándonos el anuncio de huelgs, para reunir seguidamente a la Junta, a fin de que adopte las medidas que considere necesarias.

Contestando a preguntas que le hemos dirigido sobre si se les obligaria a suspender la salida de los buques, ya que estos no pueden navegar sin que lleven a bordo Oficial radiotele gráfico, nos ha dicho el señor Simó que antes de que este caso llegue se entrevistaria con el Gobernador civil y Comandante de Marina y al mismo tiempo se dirigirán al Gobierno para interesar su apoyo y en último caso estaremos a las consecuencias que dimanen de las órdenes de la superiori

#### Las Subsistencias

El señor Gobernador civil nos ha manifestado que le había visitado una nutridisima comisión de comerciantes de esta capital, formada por casi la totalidad de los establecidos en Palma, para quejarse de las condiciones en que se les vende el arroz marca O Bentloch, tasado por el señor

El señor Alonso Martinez ha telegrafiado al señor Gobernador de Valenois y a la Junta Central de Subsistencias, exponiendo las quejas de los comerciantes palmesanes.

#### Telegrama oficial

El señor Gobernador civil ha recibido el siguiento telegrama del Ministro de la Gobernación:

-Mi telegrama del 14 del corriente ha sido transmitido un error y se reproduce para que V. S. pueda tenerlo en cuenta en los términos si-

El señor ministro de Estado nos comunica que como consecuencia de las gestiones entabladas según le par-ticipa el Embajador de Alemania queda permitida la salida de las mercanofas destinadas a Suiza y expedidas a los puertor franceses situados al Oeste de la Punta de Espignetti en las

condiciones siguientes: 1.º Que las mercancias sean consignadas al Gobierno de Suiza.

2. Que el Gobierno de España garantice que les buques que conduscan esas mercancias no han de cargar otras destinadas a los enemigos

3.ª Que los mencionados barcos lleven un salvoconducto o certificado del Cónsul siemán acreditando el camplimiente de las condiciones 1.ª

4.ª Que los barcos mencionados se mantengan fuera de la zona pro-

Ha de entenderse que esa Región no es aplicable a los cargamentos de frutas que no estén destinades a Suiza respecto de los cuales continúa la situación actual.

#### Hotas del Carnet

Ha dado a luz a un robusto niño la distinguida señora esposa del comerciante D. Pedro Rullan, de Soller.

Reciban los felices padres nuestra enhora-

PERSONALES Nuestro querido amigo don Juan Rosselló, Inspector de segunda del cuerpo de Veterinaria militar, por disposición firmada el día de ayer, ha sido destinado a la remonta de Savilla.

Sigue muy mejorado de la dolencia que su fre el limo, señor Obispo de Mallerca Dr. don Rigoberto Domenech.

Lo celebramos infinito haciendo votos para au total restablecimiento.

DE T'AJE Terminades las causas que había pendientes en Mahon esta mañana han llegado el Presidente de Sala don Domingo Divar, los Magis trados don Rafael Pineda y don Maximiano Bravo y el abogado Fiscal don Carlos Ac-

Esta noche a bordo del vapor rápido saldrá para Barcelona, Madrid y Sevilla nuestro querido amigo don Facundo Soler, capitán del cuerpo de Intendencia, del cual ha sido designado para el cargo de Cajero de la Comandancia de Tropas de dicha capital andaluza.

Le deseamos un feliz viaje y mucho acierto en su nuevo cargo.

Procedente de Mahon ha llegado a esta capital el director de la Compañía mahonesa de vapores "La Marítima,, nuestro distinguido amigo D. Juan F. Taltavull.

De Barcelona esta mañana han llegado los catedráticos de la Escuela Profecional de Comercio D. Pedro Bonet de los Herreros y don Domingo Riutort.

También ha llegado esta mañano de Barcelona don Guillermo de Moncada acompañado de

De Barcelona esta mañana ha regresado el concejal de este Ayuntamiento nuestro apreciado amigo don Miguel Oliver Xamena.

Para la Ciudad Condel saldián esta noche a ra, Dalegados por la sociedad "Unión Radiotelegráfica,, que pasaron a ésta con el objeto de intervenir en la cuestión pendiente entre los radiotelegrafistas de la Isleña y esta compañía.

Procedente de Barcelona esta mañana ha llegade el Inguniero de la compañía de electricidad 'La Palma de Mallorca", Mr. Emonet.

### RELIGIOSAS

Santos. - Saturnine y Basilio, mártires y Ni-

Cuarenta Horas.-- Empesarán en San Francisco, dedicadas a Nuestra Señora de las An-

A las cuatro de la tarde exposición, siguiendo el canto de Maitines y Laudes, a las seis y cuarto rezo de la Corona, meditación, estación

Otras funciones. - En el Socorro, a las ocho, misa de Comunión general con cánticos cuaristicos y plática por el Reverendo P, Director para las señoras Asociadas a los Talleres de Caridad de Santa Rita.

#### MILITARES

Se han concedido 29 días de licencia para Grenoble (Francia) al Guardia civil de la Comandancia de Baleares Pedro Cánovas Juan.

Se ha concedido el pase a situación de super-numerario sin sueldo con residencia en Mucha-miel (Alicante) al comisario de guerra de prime-ra clase, con destino de interventor de los servicios de guerra de Baleares, don Antonio Navarro López.

PASAPORTES DE EXTRANJEROS El «Diario Oficial» publica la siguiente Real

«Para dar cumplimiente al artículo 7.º del Real decreto del Ministerio de la Gobernación de 12 del actual, inserto en el «Diario Oficial» número del actual, inserto en el «Diario Oficial» número 60, los capitanes generales de las regiones en donde residan súbditos extranjeros internados, procederán a expedirles pasaportes en los que se consigen los datos que se especifican en dicho artículo y darán cuenta a este Ministerio de haberlo así efectuado, pudiendo delegar en los gobernadores militares de las plazas que no sean la capitalidad de la región a los efectos indicados».

#### NOTICIAS DEL MAR LLEGADAS

De Barcelona ests mañana ha llegado el vapor correo rápido "Mallores,,...-Procedente de Mahon y Ciudadela respectivamente, han llegado esta mañana los vapores de sus mismos nombres. —Por la tarde ha regresado de Cabrera el "Ciudad de Palma,,.

"Ciudad de Paima,...
—Para Mahón y Ciudadela, han emprendido
visje esta tarde los vapores 'Mahón, . y "Ciudadela,,, -Por la noche ha salldo para Barcelona el vapor rápido 'Mallorca,,.

NOTICIAS VARIAS Mañana es esperado procedente de Barcelona al vapor correo "Miramar,,,

OBJETOS PARA REGALO ULTIMAS NOVEDADES EL AGUILA, Brossa, 30 Grandes surtidos en géneros NEGROS para

#### Cuaresma

POLLITAS BLONDA LEGITIMA, Torpedos, Chalitos y Velos chantilly, Almagre, Blonda, Tul, etc.

LAS MONJAS Be garantizan los NEGROS.

#### Dr. Valenzuela

Ex-médico de la Clinica y Consulta de enfermedades de la Piel, Sifiliticas y Venéreas dirigida por el Doctor D. Juan de Azúa en el Hospital de San Juan

Consulta de 11 y media a 1 y media. - CALLE DE MOREY, N.º 5.

#### De Teatros

Para mañana jueves día de moda se anuncia el estreno de la magnifica película Fedora impresionada por la Cæ

parte de protagonista la celebrada Francisca Bertini. En un periódico de Barcelona, llegado encontramos una extensa critica

sar Film, y en la oual desempeñs la

de lo que es la película Fedora. De dicha crítica entresacamos los sigaientes parrafes: «Francesca Bertini, en la gioriosa plenitud de sus facultades artísticas que le han ganado el primer puesto en el cinematógrafo, y en la plenitud de su belleza tan grande como su arte, tenia por fuerza que encernar el personaje de Fedora, con la maravillosa justeza que le han heche, producióndonos esas sacudidas de emoción que

res del público. No encontramos el adjetivo que pueda dar idea de la labor de la Bertini en Fedora. Tampoco la acumulación de adjetivos laudatorios seria bastante. Es una labor que está por encima de toda alabanza.

sólo logran los artistas sugestionado-

Les estades de alma de Federa, sen interpretados por la Bertini con esa dificil flexibilidad de su arte insgotable a que nos tiene tan acostumbra-

El amor de las primeras escenas, amor conflado, puro, hacia el dueño de su alms, el dolor desesperado al sentir en el corazón el zarpazo de la tragedia, y luego la pasión desenfrenada, la sed de venganza, el odio, y por último, el sacrificio de sí misms, tionen en la genial artista italiana tan bordo del vapor rápido los señores D. Eduardo | acabada interpretación, que hay que Ariño de Palacios y D. Manuel de Casals y Rou- rendirse a la evidencia de su dominio no igualado por nadie.

Con la adaptación cinematográfica Fedora, escrupulosamente hecha y laosamente presentads, tiene la «Cæsar Film, una película que ocupa el primer lugar de la Oinematografia con-

temporánea. El ambiente de todos los cuadros está sostenido con entera exactitud. El principe Sergio K... cedió para los trabsjos una villa de su propiedad en Roms, decorada a la rusa con ostentosa magnificencia y alli se filmaren

as principales escenas. Otras se desarrollan en Napoles tienen por fondos lindos paisajes de la encantadora ciudad.

La fotografía es clars, luminosa, pródiga en perfecciones y efectos artísticos de exquisita delicadezs. En este nuevo triunfo de su arte so-

berano secundan a la Bertini, Olga Benetti, actriz de mérito; Gustavo Serens, muy bien en el papel de Viadimi-ro y Carlos Benetti, en el del noble Luis Ipanoif».

- Ratinguida. Oficialmente ha sido declarada extinguida la episcotia del oblera percino del ganado del término municipal de Marratxi.

- Caida. Esta pasada noche ha tenido la desgracia de caerae en la plaza Mayor, un individuo que se hallaba en completo estado de embriaguez. -Señalamiento. Mañana a las diez y

media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio cral y público con intervención del Jarado la causa instruida en el Juzgado de Ioca contra Rafael Socias acusado del delito de robo. El Abogado Fiscal señor Acquaroni

sostendrá la acusación y el Letrado señor Feliu defenderá al procesado. Embarcaciones averiadas. - Dicen de Ciudadela que en aquel puerto se hallaron hace unos días dos embarcaciones menores, de la Compañía Arrendataria de Tabacos, con averías causadas, al parecer, de mano airada, por lo que la Benemérita de aquel Puesto se ocupa en esclarecer el hecho.

— Después de grave y larga enferme-dad, que duró semanas, logra el pa-ciente llegar al deseado período de la convalencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, hace malas digestiones, tiene vahidos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque se cansa, ha pardido la memoria y la aptitud fisica para poder dirigir sus negocios. El enfermo lucha y solo encuentra el reposo, fuerza en los nervios y en la sangre con el uso

del Jaraba de Hipofosfitos Salud. Unico aprobado, por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fljarse si con tinta roja se lée l Hipofosfitos Salud.

POR TELÉGRAFO

#### Desde Barcelona

El Centro Hispano-Marroqui Barcelona 21 (3 m)

En la última sesión celebrada por el Centro Comercial Hispano-Marroqui, se acordó nombrar una penencia encargada de formular una memoria sobre la necesidad de facilitar la introducción de nuestros productos co Marruecos y medidas mas convenientes para ello, y dirigir un manifiesto al país explicando las causas que desvian el desarrollo de nuestros intereses en le zona española del Norte de Africa.

Las Esquelas de Oficios La Comisión municipal de Cultura propondrá la oreación de una entidad que denominará patronato de las Escuelas de Oficios, encargada del cuidado pedagógico y régimen administrativo de las enseñenzas técnico-ele-

mentales que el Ayuntamiento tiene

establecidas y de las que tiene acordado establecer. Llegada de un trasatiantico Llegó sin novedad de Buenos Aires escalas el trasatlántico Infanta Isabel

de Borbon También de Nueva York el Claudio

Conflictos obreros Las fábricas de estampados continuaron ayer cerradas, viéndose atradedor de ellas fuerzas de seguridad y guardia civil que prestaban servicio de vigilaccia. No ocurrió incidente al-

Según informes oficiales, han llegado a un souerdo los obreros y patronos de las fábricas de papel de Capeliades, pudiendo derse por resuelto el

Los patronos acceden al aumento de sueldo pedido por les obreros y se supone que estos reauudarán el trabajo hoy mismo.

Muerto por un tren En el paso a nivel de la barriada de

San Martin el tren de Francis que liega a las primeras horas de la mañana arrolló a un hombre, dejándole muer-No pudo ser identificado, hallándo.

le solamente encima un pañuelo con las iniciales E. R. Vestia pantalón y chaleco de pana,

chaqueta de lana y gorra. Propaganda radical A fines de semana es esperado de

Madrid el Sr. Lerroux, para tomar parte en algunos actos de propaganda radical. Entre ellos se prepara un acto de simpatia al pueblo ruso. El triunfo de "Gallito., Comentando la labor colosal de Jo-

selito en su segundo toro, éxito que ya telegrafié, dice La Tribuna: «Lo que Joselito hizo ayer con el quinto Saltillo es de lo mas excelso que se ha hecho en el toreo. Fué una de esas faenas cumbres, supremas, quintaesenciadas, que se recuerdan, con tres o cuatro mas, toda la vida.

Fué enormemente grande. «¡Qué cosa mas grande y mas her-mosa! ¡Qué toreo más verdad! Sentado en el estribo, sin moverse un ápice dió tres pases con la derecha, y otro ya levantado, que pusieron al público de pie, y otros tan inverosimiles de ejecución que no hay mas allá. Y co ronó su labor con una estocada de la que rodó el toro. No hay que decir que nunca hubo oreja mejor conce-

El Sr. Villanueva El Presidente del Congreso Sr. Villanueva pasó syer el dis en Caldetas.

-Oliver.

Nuevo Gabinete de Masaje de ANTONIA TUR

Cirujana Massgista Manioura: montado con todos los adelantos modernos aparstos eléctricos, alro frio y aire caliente a dos atmósferas, Gabinete de Manicura. - Se pasa a domicilio Calle de Zagranada 11, principal

ATENCION Café superior tostado disrismente con tostador automático sistema BAR, propio para familias, 100 gramos 0'45,

DROGUERIA Viuda de Josè Juan

Preparad la mejor agua de mesa cou

Una caia 1 posets.

do ma

Qu

## FEDORA

Magnifica pelicula de arte, la mejor en su género interpretada por

#### FRANCISCA BERTINI

## ORTELEGRAFO

#### La Política

Gasset a Sevilla

Madrid 20 (2 t.) El señor Gasset marchará esta tarde a Sevilla, donde conferenciará mañana con S. M. el Rey sobre las obras públicas a emprender para remediar los danos causados por las inundaciones en toda Andalucia. Regresará pasado ma-

Un inspector de Sanidad a Sevilla El senor Ruiz Giménez en vista del estancamiento de las aguas en los alrededores de Sevilla y vega de Triana, la cual carece desitics de pendiente y desague ha ordenado que vaya a Sevilla un Inspector de Sanidad para que con la Junta Local, vea el modo de que no se produzcan fiebres palúdi-

El marqués de la Cortina a Inglaterra Pa ece confirmarse que la persona designada para ir a logiaterra en misión especial para conseguir traer carbón a Espeña es el Sr. marqués de la

Se acordó que éste saldrá en breve

El vioje de los Reyes El Rey en Cádiz

Madrid 20 (2 t.) Un telegrama oficial de San Fernando dice que el Rey salió a las diez de la mañana en automóvil para Cádiz visitado los depósitos francos y recorriendo las murallas, deteniéndose en el Ayuntamiento.

Después embarcó para Matagorda, recorriendo el dique y los talleres y volvió a embarcar para la Carraca, donde tomará el automóvil para ir a San Fernando y tomar el tren especial para Sevilla a las 4 y media.

La Reina recibe a damas de «La Cruz Roja Sevilla-Doña Victoria permaneció

toda la mañana en el Alcázar. Recibió a la Junta Direcctiva de Damas de «La Cruz Roja».

as sameron combiacidisimas. La Reina en el barrio de Triana

Sevilla.-La Reina visitó a pie el barrio de Triana.

El público la aclamaba y piropeaba. El Rey en Cádiz

Madrid 20 (10 n.) Cádiz.-Ha llegado S. M. el Ray visitando los depósitos francos. Después vió los desperfectes ocasionados en las murallas del Sur, cuya importancia desconocia.

Paseó por la población siendo acla-Después asistió a la conferencia que en el Ayuntamiento celebraron los co-

merciantes y representantes en Cortes. A las doce y media embarcó en una lancha de la Capitania. Lo escoltaba el

torpedero Núm. 2 dirigiéndose al dique de Matagords, acompañándole les autoridades y numerosos invitados.

El ministro de Marina le scempaña

on las visitas. En el expreso de la tarde regresa el trasmitirá al Gobierno.

Pidiendo el indulto del Dr. Alegro Madrid 21 (11 m.)

ron acordando que una comisión visite al señor marqués de Torrecilla para pedir el indulto del Dr. Alegro. El regreso de los Reves

Es probable que se aplace el regreso a Madrid de los Reyes hasta fines de mes.

#### Ecos varios

se solucionará esta tarde. Los carros que repartirán la carne

La fiesta del Sainete Madrid 20 (9 n.) En el «Teatro Apolo» se ha celebra do la flesta del sainete resultando bri

mantones de Manila. En el vestibulo las artistas vestidas

con trajes regionales obsequiaron con flores a les concurrentes. «Se suplica el coche» de Martinez

Sierra, faé muy aplaudido. Luego se interpretó «La casa de enfrente», original de los Hermanos

biesa y ligeras protestas. La música del Maestro Luna gustó. sólo algunos números. La Compañía del Testro Lara estrenó «El señor Só-

orates», de Linares Rivas; gustó, riéndose en abundancia los chistes.

M.C.D. 2022

El autor salió varias veces al paleo

A las siete de la noche apareció en el palco escénico la Reina Doña Maria Cristine, la Infanta Doña Isabel, el Infante Don Fernando y su esposa.

También asistian el señor conde de Romanones y su familia.

La Compañía de Loreto Prado y Enrique Chicote extrenó «La historia del traje» de Paso y Abati, gustando sólo medianamente.

Luego el señor Peña recitó el monólogo «A la Habana me voy», siendo aplaudidisimo.

Cerraron la fiesta canciones y baila. bles interpretados por la Chelito, La Argentinita, Amalia Molina y Carmen Flores sieudo todos aplaudidisimos.

Gasset a Sevilla

Madrid 20 (9 n.) En el expreso de Andalucia marchó el señor Gasset a Sevilla para informarse personalmente de los daños causados por los temporales.

Le acompañan los señores Rodriguez de la Borbolla y D'Angelo Le despidieron el alto personal y una comisión malagueña.

¿Desórdenes en Almería?

Esta tarde ha circulado el rumor de que en Almería han courrido análogos incidentes, con motivo del embarque de naranja, a los que se produjeron en Castellon.

Preguatado el Subsecretario de la Gobernación dijo que ninguna noticia oficial se tenía.

En sufragio de las victimas de la guerra

El jueves en la iglesia de San Luis de los franceses y con asistencia de todos los Embajadores aliados se celebrará una misa en sufragio de los soldados aliados muertos en campaña. Tomará parte el baritono belga Ar-

Vapor francés embarrancado

Madrid 21 (5 m) Las Palmas — El día 15 del actual embarrancó en las costas de Africa el vspor francés de 3.000 toneladas «Vi-

La Junta de transportes

Se ha reunide la Junta de Transportes bajo la presidencia del señor Nico-

Se habló de la distribución del maiz importado.

Se acordó que cuando se destine un barco a realizar un servicio por flete reducido, se exija la constitución de un depósito equivalente al valor del vapor y cargamento.

Se trató de buscar barcos para que importen szufre desde Catania. La subcomisión estudiará las condiciones para la incautación de los barcos pertenecientes a los navieros mo-

También se ocuparon de la importación del trigo comprado a la argen-

Protesta de los huertanos

Madrid 20 (10 n.) Orihuela. - Más de cuatro mil huertanos se en reunieron las calles para protesiar de la falta de material ferroviario que impide exportar naranjas, perdiéndose en los árboles el fruto.

Las entidades agrícolas entregaron unas conclusiones al Alcalde. Este las

Los manifestantes se disolvieron or-

denadamente. El mercado de vinos en Cette

El mercado de vincs en Cette recobra la animación.

Los precios de los productos espanoles tienden a restablecerse.

En la última semana llegaron seis buques cargados de de vino español. Conclusiones del mitin de Villa-

Madrid 21 (5 m.) Castellón.—La Junta de Defensa ha publicado las conclusiones del mitin celebrado en Villarreal. Son aquellas conclusiones las si

Realización de Obras Públicas. Que el Gobierno gestione que Ingla-

terra no restrinja el comercio de exportación de la naranja. Que se habilite una flota mercante

para embarcar 200 000 cajas de naran a por valor de 3.000 000 de pesetas que están almacenadas.

Creación del Seguro Vida y riesgo maritimo.

Que las Compañías ferroviarias faciliten material con mayor rapidez. Cresción de líneas de cabotaje entre las costas Cantábrica, Andalucia y Ca-

Abaratamiento de las tarifas ferroviarias para el consumo interior.

Caso que no pueda accederse a lo solicitado que el Gobierno adquiera la cosecha sobrante o conceder a los Ayuntamientos afectados por la crisis narzojera una subvención de tres miilones de pesetas.

De Valencia

Valencia. - El Sr. Zorita ha marchado para Villarreal y Burriana para estudiar los medios para sliviar la situación de miseria por que atravieza la

Ures el Sr. Zorita que la principal solución estriba en la concesión de créditos a los propietarios para asegurar trabajo a los obreros. Comunicación al Gobierno de Es

Madrid 21 (11 m).

El Gobierno tione comunicación ofioial del cambio de régimen en Rusia; pero se assgura que tardará en ser reconceido, interio se calma la crisis interior que atraviesan los rusos.

Incautación de trigo La Alcaldia de Madrid lleva incantadas on la provincia 1.500 tonoladas. de trigo, cantidad suficiente para las necesidades madrileñas.

Vapores españoles hundidos Noticiss de prenes recibidas en Bilbao dicen que el domingo se han hundido en la costa inglesa el vapor Gre cia de la matrícula bilbaina.

Los armadores perdieron en el intérvalo de algunas horas a los vapores Grecia y Viviana ambos hundidos en les costas británicas. Nuevo obispo de Tuy

Madrid 21 (11 m.) La Gaceta de hoy publica un Real decreto nombrando obispo de Tuy a D. Manuel Lago González.

Exposición de Bellas Artes En el número de hoy de la Gaceta se publica una R. O. convocando para el 15 de mayo la Exposición Nacional de Belias Artes.

El viaje del Sr. Zorita

Castellón.—El Director general de Obras públicas señor Zorita visitó los puebles de Villareal y Almasara. Los vecindarios les recibieron con cartelones en los que se leia Bienvenido seais. Compadeceos de estos desgracia.

El señor Zorita prometió que el Gobierno atenderá las necesidades de ambas poblaciones.

Entrega de conclusiones Anoche se reunió la Junta de De fensa de Castellón la cual visitó al senor Zorita entregándole las conclusio-

Regreso del Rey a Sevilla Madrid 21 (11 m.) Sevilla. -S. M. el Rey llegó a las 7'30 La Unión.

Se trasladó al Alcazar. La situación de Levante El Sr. conde de Romanones dijo anoche que trabajaba para resolver la situación de Levante, la cual es de di-

ffeil solución. Siguen las gestiones con Alemania; pero como hay intereses contrapuestos no es fácil llegar a un souerdo. Acerca de los buques mercantes se

da el caso de que llegan a los puertos de Asturias y tienen que esperar 15 días para cargar a causa de que las toneladas de carbón que afluyen a los puertos no llegan a 6 000 diarias por escasez de material móvil.

Los últimos temperales Sevilla.-El Gobernador ha visitado los pueblos comarcanos por encargo

del Rey. Hoy llegan los Gobernadores de Jaén y Córdoba.

Se reunirán con el señor Gasset para tratar de los destrozos ocasionades

por el temporal. El gabinete Ribot Paris. - El gabinete Ribot se pre-

sentará hoy en la Cámara donde le apoya casi la totalidad a excepción de algunoz socialistas e isquierdistas.

## La guerra europea

El avance continua

Madrid 20 (2 t.) Paris. - Continua el avance. Rechazamos al enemigo en Ham, Chanti y Oise y nos apoderamos de numerosas localidades. La caballería ha capturado un convoy que se retiraba de Sau Quin-

En jeste punto nuestro avance al-canza 135 kilómetros. Al Noroesta de Crery avanzamos a

le largo de la carretera de Maubauge y reconquistamos 20 poblades. Los alemanes continúan devastando todo el terreno, talando los árboles,

incendiando las aldeas y cortando las carreteras, las lineas férreas y

En la crilla izquierda del Moza re-cuperamos casi la totalidad de elementos de trincheras.

La persecución del enemigo la efectua nuestra caballería y las avanzadas que rechazan a las retaguardias alemanas, avanzando en más de 3 mi-

En esta parte conquistamos 40 pueblos más.

El enemigo ha realizado dos raids ceres de Loos y Norceste de Iprés. Nuestros aeropianos han cooperado eficazmente, ataqando con las ametraliadoras a las tropas enemigas, especialmente a las retaguardias.

En un comb te séreo destruimos un aparato alemán y obligamos a aterrizar con averias a otro.

Faltan dos de los nuestros.

En la Cámara norteamericana New York—El diputado Sierwood pacifista notorio, ha votado en contra de la ley de neutralidad armada y ha pedido al Presidente que convoque urgentemente a la Cámara para acordar la declaración de guerra.

El departamento de Marina ha sido autorizado para invertir un crédito de 575 millones de francos en construcciones navales que se realizarán con urgenoia. Nueva zona de guerra

Paris-De Zurich dicen que el Mi-nistro de la Guerra alemán ha declarado zona de guerra la orilla del Rhin entre Suiza y Strasburgo.

Ley en suspenso Washington-El Tribunal de Casación ha declarado en suspenso la ley llamada de Adanzon en virtud de la qual pedian los ferroviarios la jorna-

da de ocho horas. Esta disposición se someterá de nuevo a estudio del Parlamento.

¿Dos submariuos destruidos frente a Aimeria? Anoche se aseguraba que cerca de Almería han sido destruidos dos sub-

marinos.

Preguntado el Subsecretario de la Gobernación acerca de ello, dijo que no tenia noticias.

Tirantes entre los EE. UU. y Ale mania.

Madrid 20 (2 t) Washington. - La situación entre Norte América y Alemania es más tirantes cada día, considerándose como un hecho la próxima ruptura de hostilidades después de la destrucción de tres navios americanos.

El primer enquentro entre un buque americano armado y un submarino marcará la ruptura de hostilidades.

En los circulos oficiales se considera que el Keiser ha forzado a los americauos a ir a la guerra. Be cree que antes del 16 de abril la

Câmara verificará una seción extra-

ordinaria. Ha producido satisfacción la solución de la huelga de ferroviarios renunciando los obreros el 50 por 100 de sueldo para las horas suplementa-

La hora legal se adelanta Paris.—Desde la noche del 24 al 25 se adelanterá la hora legal. Torpedeamiento de un vapor ame-

ricano. - Algunos se ahogan y otros se salvan. Madrid 21 (5 m.) Londres. - El vapor americano Dili-

oencia ha sido tordedeado sin aviso previo. Se handió a los siete minu-De los tripulsates 15 se han ahogado; entre ellos bay siete americanos. El capitán y otros se han salvado.

Entre los ahogados figuran un maquicista y el tercer oficial.

Las bajas alemanss Amsterdam.-Las lietas oficiales ale manas dicen que excluyendo la arma da y las tropas coloniales, figuran 4 millones de bajas de las cuales un milion son muertos.

Consejo de Ministros en Paris Madrid 21 (5 m.) Paris .-- El Consejo ha acordado que continúen en sus puestos los subsecre-

tarios del anterior ministerio. Se traté de algunos de la declaración ministerial que leyó M, Ribot. Luego presentó a M. Poincaré los nuevos ministros.

Noticia desmentida Buenos Aires. - En los centros ofi-

ciales se desmiente el rumor de que la Argentina intentase una nueva iniciativa en favor de la paz.

Pérdidas de la marina mescante francess.

Berna.--Un despacho de Berlin dice que un submarino ha handido el 19 de marzo a un buque acorazado francés del tipo «Datón» que navegaba escoltado por torpederos por el Mediterráneo occidental.

El buque se inclinó hacia un lado h indiéndose después de 45 minutos de torpedearle.

Pérdidas de la marina mercante

francesa Paris -El periódico francés «L'Information dice que la Comisión Cantral de Armadores franceses ha declarado que el tonelaje francés que se ha perdido asciende a 400 000 tonaladas o sea el 17 por 100 del tonelaje total.

La revolución en Rusia Leyes que aseguren la libertad y la igualdad.

Madrid 20 (2 t.) Petrogrado. - El gobierno provisio. nal ha publicado un maniflesto sobre la necesidad de la nueva organización. Se observarán todas las alianzas.

Se darán facilidades al pueblo para que exprese su voluntad sobre el régimen político. La asamblea constituyente publicará leyes faddamentales que aseguren al pais la libertad y la igualdad.

El gobierno ha acordado destituir a los gobernadores. Les sustituyen comisarios accidentales.

La gendarmería suma 160,000 hom-Refuerzo de voluntarios. - Reunión del gabinete imperial.

Londres.-Noticias de Octawa, dicen que en breve llegarán 50.000 voluntarios para la defensa del territo-Esta mañana se celebró la primera conferencia del gabinete imperial de

la guerra. Dararán dichas reuniones cuatro o rinco semanas. La gendarmería al frente ruso Madrid 21 (5 m.) Londres. - Noticias de Copenhagne,

cuestiones que afectan directamente a

Las reuniones se consagrarán a las | 681

973

083

217

372 524

672

860

250 522 936

463

715

852

949

056 212

417

678

748

989

196

521

822

335

486

754

915

046

306

503

881

943

341

454

671

147

346

434

669

755

339 504

661

801

024 056 067 071 082

442 547

769

053

206

402

567 774

970

305

491

553 689

949

063

184

294

487

730

879

134

291

428

593 696 879

980

313

684 954

107

204 238

347

524

811

947

077

218

333

484

678 771

842

154 158

687

894

311

549 990

547

783

870

066 253 450

661

076

232

531

911

503

343

573

886

243

351

348 463

690

773

288 343 512

695

443 603 785

248

413 588

778

318

517

566

087

185 324 530

780 954

177

484

607

701

931

353

707

115

209 244

443

557

832

226

375

502 689 780

847

242

394 555

714

569

800

304

694

281

627

825

174

375

587

894

702

704

793

291

361 569

338

455

610

133

278

422

633

843

332

603

712

104

195

258

539

803

961

202

511

609

702

884

165

362

735

120

215

252

447

569

164 245

527

693

CINCO MIL

207

310

500

657

867

928

252

447

665 848

946

015

183

415

599

741

973

193

490

808

334

475

895

042

274

479

857

936

331

453

652 852

981

314

385 627

751

812

979

316

426

659

730

425

515

741

051

176

331

468

679

957

170

284

460

546

682

857

178

261

452

663

872

112

236

394

569 683

861

953

238

638

947

182

313

516

687

919

046

208

331

464 666

742

836

VEINTE Y DOS MIL

VEINTE MIL

VEINTE Y UN MIL

DIEZ Y NUEVE MIL

DIEZ Y OCHO MIL

DIEZ Y SIETE MIL

CATORCE MIL

QUINCE MIL

DIEZ Y SEIS MIL

TRECE MIL

DOCE MIL

ONCE MIL

DIEZ MIL

NUEVE MIL

SEIS MIL

SIETE MIL

OCHO MIL

204 272

496

624

511

837

243

429

582 820

932

154

349

591

740

412

785

972

287

418

565 856

211

442

790 910

327

614

961

285 384

595

741

397

657

719

203 400

486

676

954

145

326

442

670

943

412

542

668

817

053

129

243

426

557

831

995

066

224

360

527

673

852

934

521

937

022 174

224

299

478

644

883

021

199

306

408

633

709

815

886

923

003

137

324

434

899

017

266 374

523

639

770

017

123

224

548

808

990

034

204

351

519

635

733

918

049

170

392

912

998

015

158

219

470

009

176 277

394

592

695

812

874

303

487

646

571

924

044

384

340

035

398 762

907

dicen que se ha enviado al frente a toda la gendarmería russ, por ser adiota a la familia imperial y no serle simpática a la población.

El Gobierno provisional asume el poder soberano - Importantes aquerdos.

Madrid 21 (5 m.) Petrogrado. - Mientras la asamblea constituyente toma decisiones y ante la actitud del gran Duque Miguel de no encargarse del poder hasta que la asamblea ractifique la regencia, el Gobierno Provisional asume el poder so-Crésse que las elecciones se podrán

verificar dentro de dos meses.

liones que han donado algunos banqueros rusos para socorrer a los repa-874 triados rusos desterrados. Dicese que el Gobierno se ha visto

El Gobierno ha recibido cinco mi-

obligado a hacer concesiones a los sen limientos revolucionarios. Además el Gobierno ha anulado el nombramiento de generalisimo que hizo el Zar a favor del Gran Duque Nicolas, decretando que el mando supremo no pueda ejercelo ningún indi-

viduo de la familia Romanof. El Comi é damagogo - Obispos des tituídos - Excitando al trabajo.

Madrid 21 (11 m.) Fetrogrado-El Comité demagógico ha pedido la inmediata reunión de la Asamblea constituyente. Los representantes obreros toman

auge. Disrismente creen poder obtener mayoria a favor de la proclama ción de la República. Los obispos de Petrogrado y Mos cou han sido destituídos.

El Comitá de hueiga ha publicado un manificato excitando a los obre ros a reanudar el trabajo a fin de evi ter la gravedad que pudiera acarrear la desorganización de la fuerza económica del país. Declaración de un ministro ruso

Paris-Noticias de Petrogrado dicen que el ministro de Negocios Extranjeros de aquel país ha declarado que Francia es una gran nación libe ral y acogerá con alegría que Rusia haya terminado en unas horas un Poder odiado por todos, pues era tiránico e incapaz de asegurar la alimen tación al pueblo durante la guerra, organizar la retaguardia ni emplear las fuerzas del país para derrotar al

## Loteria Nacional

Lista completa, tomada al oído, de 005 los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comuni-cada por telégrafo por la Agencia

PREMIOS MAYORES

Primer premio de 150.000 ptas. Ha correspondido al número 21.150

Madrid 21

despachado en Barcelona. Segundo premio de 70.000 ptas. Ha correspondido al número 14.988 despachado en Sevilla.

Tercer premio de 30.000 ptas. Ha correspondido al número 17.387 despachado en Madrid y Huelva. Premios de 2.000 ptas.

Por aproximación al primer premio, os números 21.149 y 21.151. Premios de 1 600 ptas. Por aproximación al segundo pre-

mio, los números 14.987 y 14.989. Premios de 1.070 ptas. Por aproximación al tercer premio, los números 17.386 y 17.388.

Premiados con 2.500 pesetas 19.695, 20 445, 14 014, 672, 3 374 16.390, 20.668 y 20.283.

Premisdos con 500 pesetas

DECENAS Y CENTENAS

126

275 283 385 438 483 460 584 591 625 630 711 738 750 786 907 915 929 933

017

163

463

549

843

968

203

307

021

199

391

472

589

845

998

221

323

038

222

410

479

606

866

077

256

362

569

CUATRO MIL

041

299

448

485

610

888

119

267

392

572

064

303

451

508

822

894

185

269

455

593

352 453 535

934

948

196

291

477

934 946 También han salido premiados con 500 pesetas los números incluidos en la centena de los premios primero y segundo. A la hora de cerrar esta edición no 143

hemos recibido la conferencia de las las 2 tarde,

#### Finisimos CHOCOLATES

LLOFRIU ELABORACION ESPECIAL

GUSTO EXQUISITO A Ptas. 1'00-1'25-1'50 los 400 gms. con canela o vainilla

DESPACHO EXCLUSIVO.-S. Nicolás, 46

STATE OF THE PARTY OF THE PARTY

1121,

80-

on

on-

an

OR.

ad

No acepté el almuerzo que le ofre-ció la Trasatiantica por tener que ha-cerlo en el Palgoio del duque de Santo

Rey a Sevilla. Sevilla .- Los estudiantes se reunie-

El conflicto de la carne en Madrid Madrid 20 (2 t.) El conflicto de la carne en Madrid

iran custodiados por la fuerza pú-

llantisima. La sala estaba adornadisima con

Quintero. La interpretación fué esmerada. A pesar de ello se acogió con ti-

## Grandes Almacenes

# 

GRAN BARATURA EN

Géneros blancos, Piezas madapolán, Sábanas hilo y algodón, Puntillas bordadas

RECIBIDOS los géneros NEGROS para la

# Temporada de Cuaresma

SEDAS-CHALES-VELOS Sastreria, Camiseria Merceria

Seccion de Calzado con gran baratura

# Depósito exclusivo de Gramcfonos marca PATHEFONO

DISCOS a 6'50 Pesetas por los más NOTABLES ARTISTAS como Titta Ruffo, Caruso, Constantino, Scampini, Tedeschi, Blanchart, etc. y las tiples Bellincioni, Carelli, Agostinelli, etc.

PRECIO FIJO.

Telèfono, número 217

e enfermedades Sandalo Pizá

MIL PESETAS



al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las Enfermedades Urinarias. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Treintidos años de exito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombradas prácticas disriamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. Pizá plaza del Pino 6, Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo certificado. Palma, Farmacia Rover.

#### Basta de sofisticaciones

Tengo el henor de ofrecer si público en general un servicio disrio a demicilio de vines puros de mesa del PAIS y CATALANES garantizando su pureza, a 35, 40, 50 y 60 centimos litro. Encargos: Velázquez, 26, (antes Camaró).

Bodegas Catalano-Balear

IUVENTUD ETERNA Se consigue usando el AGUA TRIUN-

La única verdad para bacer desaparecer las canas. Se garantiza no contener nitrato de piata ni sustancia alguna nociva para la salud, mancha el cutis ni la ropa. De venta en Palma: en la Perfumería Inglesa, Cadena 6—Perfumería La Oriental, Quint 1 y 3—Perfumería de D. Lucas Canals, Brossa 10, y en Sóller, Hermanas Estades, Plaza Constitución 16 y en la Perfumería La Artística, Luna 5 y en todas las prin: pales perfumerías de España.

#### GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR

Ema Clotas Madros Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por

Las Gotas Madres Sulfuresas de Bar, se emplean en les berpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfuresas.

Las Gotas Madres Sulfuresas de Sar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

Com las Gotas Madres Sulfuresas Bar, se tiene toda la medicación calurosa a domicitio.

PRECIO DEL FRASCO 2 PESETAS Depósito: Centra har macéutico y Farmacia de D. Juan Valeasuela.

### Remeys segus y ben provats

XAROP VERMIFUGO .- Preparat amb herba mallorquina. Csb altre sen troba, mas segur per matá es CUCHS y per doná bons colós y molta de gana a n' els infants

CALLICIDA SUREDA.—Sense molestia, fa desapareixe es CALLS, UYS DE POLL y ses demés DURESES de 's peus.

PASTILLAS SUREDA.—Curan de réi se TOSSINA. mentenan fresca se boca, agradable s' elé y evitan al fumadós les molestias dels mais tabacs.

Sense PIGUES, BARTS, ni cap LLETJURA, quedan ses senyoretes que se rentan cada día amb AIGO OXIGENADA SUREDA.

BS BRBGUES més ben perfeccionats y millors instruments de CIRUJIA, se tro-ben a sa POTECARIA dea SUREDA y LLITERAS. De venta al por major.—Farmacis del seu preparador.

COSTA D' EN BROSSA NUM. 9, PALMA DE MALLORCA

Ferreteria LA CATALANA

#### MIGUEL CASELLAS, SUCESOR DE CASTELLET

Fabricación de cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Balanzas, pesas y medidas. Visagras y herrajes para puertas.

PLAZA BANCH DR S' OLIMPALMA

Pequeño \ peligro gravísimo... El resfriamiento, la humedad, una simple corriente de aire, es la causa de un pequeño catarro, que muy á menudo se deja de cuidar, y vuelve enseguida en bronquitis crónica, en catarro, asma ó tuberculosis. Es por este motivo que debe Vd. quitar radicalmente el primer sintoma tomando el (Sin Azucar ni Alcohol) que por su maravilloso resultado hace desaparecer inmediatamente la evacuación nasal, la tos, la opresión y la irritación de la garganta, sin cansar el estómago puesto que no contiene ni azucar ni alcohol. SU CONSTIPADO SERA CURADO RADICALMENTE en 24 HORAS Precio: 4 pesetas. De venta en todas las Droguerias y principales Boticas de España. Laboratorio: L. RICHELET, Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia). Depositario general para toda España:
D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

#### Servicios de la Compañía Trasatlántica

MOG CEO . BULLET BULLET BULLET BULLET BULLET

Lineas al Rio de la Plata y al Brasil

El vapor INFANTA ISABEL DE BOEBON, saldrá el día 4 de abril de Barcelona, el 5 de

Málaga y el 7 de Cadix para Santa Grux de Tenerite, Montevideo y Buenes; Aires.

El vapor P. DE SATRUSTEGUI, saldrá el día 14 marzo de Bilbae y Santander, el 15 de Gijen,
el 16 de Ceruña y el 17 de Vigo para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos

Lineas a Antillas, Méjico, New-York y Costafirms

Lineas a Anthias, Mejico, New-York y Costantino

El vaper Montserrat, saldrá el dia 3 de marzo de Barcelona, el 4 de Valencia, el
6 de Málaga y el 8 de Cádia, para New-York, Habana, Veracruz y Puerte Méjice

El vapor Reina M.º Cristina, saldrá el 16 de marzo de Bilbao, el 19 de Santander, el
20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz Admite carga y pasaje
para Costañame y Pacifice con trasbordo en Habana.

El vapor Manuel Calvo, saldrá el dia 10 de marzo de Barcelona, el 11 e Valencia, el 13
de Málaga y el 15 de Cádia para Las Palmas, Sauta Cruz de Tenerife, Santa Cruz de
la Palma, Puerto-Mice, Habana, Puerte Limón y Colón, Sabanilla, Curação, Puerte
Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje, con trasberdo para Veracruz, Tampice y Paertos dal Pacifico.

U force de Filipicare.

Lines de Filipinas saldrá el de Barcelon: para Alejandría (facultativa) Celembe, Singapere, y Manila.

Linea de Fernando Póo El vapor CATALUÑA saldrá el día de marzo de Barcelena con escalas en Valencia y Alicante y el de Cadis, para Tánger, Casablanca, Mazagán (escalas incultativas) Las Palmes, Santa Cruz de Tenerite, Santa Cruz de la Palma, demás escalas in-

Estez vaperes admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía dá alojamiente y trate esmerado, come ha acreditado en su dilatade servicio. Todos los vaperes tienen telegrafía sin hilos. También se admite cerga y se expiden pasajes para todos los puertos del maudo servidos por líneas regulares.

Infermarán en Palma: Sres. JAIMR M. GRANADA y C.º, S. en C., Plana de Antonio Meuro.

Un especioso segundo piso con cínco dormitorios, agua a grifo y de fuente, porche y azetea particular y demas comodidades en la calle de Cavalleria número 6. Er el entresuelo daran razón,



EL ALIVIO MAS RAPIDO PARA

Inflamaciones, Quemaduras. Piés cansados, Manos Partidas, Catarros, Garganta,

Ojos enfermos, Oilos enf rmos, Dolor de Cabeza, Piquetes Insectos, Neurálgia, Viruelas,

Muestras gratis en casa del Represen-

MIGUEL BESTARD

#### Irrigadores



UNION 8-PALMA (entre el Mercado y Borne). TELEFONO-271

#### FINCA EN VENTA

Se vende una situada cerca de la capital con casa, reclino y 4 cuarteradas de tierra poblada de ás boles. Informarán, Centro

#### Se desea traspasar

La tienda de comestibles y mercería de la calle de Sau Magin número 95. Informarán en la misma.

#### Cafè en venta

Se vende un café situado en punto cén-

## Para las personas caritativas

Se suplica de todo corazón a las personas generous y amigas de bacer bien, visitea una familia, compuesta de matrio onlo y tres niñas dos de elles de com edad y enfermas, que se balla en la mayor indigencia por la necesidad, en el primer Molinar, calle de Can Perantoni, número 604. A—esquina—delante de las Monjas.

#### Muebles viejos

Lana, latóa, cobre, zing y toda clase de objetos por estropeados que seau se com-pran pagándolo a muy buen precio, calla San Francis o núm. 9, almacén. De 11 ma

Se pasa a demicillo y se paga en el acto,

#### Descubrimiento importante

PIG'S PANACEA es la uni-versalmènte conocids Panacea de los cerdos, que cura los Granos, Diarrea, Falta de apetito, Anginas, Tos, Castañeteo de dientes, Empechos y todas las Enfermedades de la sa gre y del vientre. Si se mezola en las co midas diarirs engordan más rápidamente Depósito en Palme, Centro Parmaceu co, y de venta en todas las farmacias y d

#### ¡Atención! A los que tengan mesas de billa

Don Bernardo Bsuzá participa que tie-ne a su disposición juegos de bolas de marfil pasta y accesorios para biliar, Tam-bién se cambian bolas viejas por nueva a precios cohvencionales. Dielgirse Calle do la Soledad aum, 19.

#### loven de 14 a 15 anos

Desea colocación en Colmado, Drogu ría o establecimiento de Comercio. Info mes, Centro de Asuncios.

#### Para alquilar

Espaciosa casa con huerto y jardiu, agui en abundancia, situada en las Hostaleu p'en Cañelles, cerca parada del Transla. Informaràn, San Miguel-26.

821

(qu cia

ino

nue a d

que

08

#### Casa de recreo

Se alquiis una situada en Buñola, e punto muy céntrico, capaz para numeros familia, con agua a grifo, jardin y demás comodidades, Informes, Centro de Antoclos, plaza Santa Bulalia, 10.

#### Coohera

Se alquila una, calle del General Baros-tó número 58 con capacidad para 3 carrus-jes y 2 cabellerías y con agua.